

## Der „TREFFpunkt Gesundheitsindustrie“ am 22. Mai 2025 in Konstanz

# Prävention als Wachstumsmotor: Gesundheitsindustrie im Wandel

**Die Präventivmedizin entwickelt sich zunehmend zu einem Schlüsselbereich für wegweisende Innovationen – und eröffnet der Gesundheitsindustrie neue Wachstums- und Wertschöpfungspotenziale. Sie verbindet medizinischen Fortschritt mit wirtschaftlicher Effizienz und trägt dazu bei, Versorgung neu zu denken. Wie das Gesundheitssystem der Zukunft aussehen kann, welche Rolle Prävention dabei spielt und welchen Beitrag sie zu hoher Versorgungsqualität und langfristiger Kostensenkung leistet – all das steht im Mittelpunkt des TREFFpunkt Gesundheitsindustrie 2025 am 22. Mai und einem Vorabend-Event am 21. Mai in Konstanz.**

Steigende Kosten durch chronische Erkrankungen belasten zunehmend das Gesundheitssystem – und eröffnen zugleich enorme Chancen für die Gesundheitsindustrie. Präventivmedizin gewinnt als wirtschaftlich und medizinisch sinnvoller Ansatz immer mehr an Bedeutung: Sie trägt dazu bei, Gesundheit zu erhalten, Krankheiten frühzeitig zu erkennen und Folgekosten langfristig zu senken. Damit wird Prävention zum zentralen Erfolgsfaktor für innovative Geschäftsmodelle, neue Technologien und sektorübergreifende Kooperationen. Der TREFFpunkt Gesundheitsindustrie 2025 bringt am 22. Mai in Konstanz führende Köpfe zusammen, um Potenziale und Herausforderungen der Prävention branchen- und länderübergreifend zu diskutieren. Bereits am Vorabend, dem 21. Mai, bietet eine Stadtführung spannende Einblicke in die Gesundheitsversorgung von Konstanz im Mittelalter. Veranstaltet wird der TREFFpunkt Gesundheitsindustrie von der Landesagentur BIOPRO Baden-Württemberg, Regionalpartner ist in diesem Jahr BioLAGO e.V. – Das Gesundheitsnetzwerk.

„Das Gesundheitswesen steht vor vielfältigen Herausforderungen und zugleich ist seine Funktionsfähigkeit für unsere Gesellschaft von zentraler Bedeutung“, erklärt Dr. Claudia Luther, eine der Geschäftsführerinnen der BIOPRO Baden-Württemberg. „Gerade deshalb kommt der Präventivmedizin eine Schlüsselrolle zu, denn die Zukunft der Medizin ist präventiv, personalisiert, präzise und partizipativ.“

„Der TREFFpunkt Gesundheitsindustrie greift zentrale Themen für die Zukunft der Medizin auf“, ergänzt Dr. Barbara Jonischkeit, ebenfalls Geschäftsführerin der BIOPRO Baden-Württemberg. „Die Veranstaltung gibt Einblicke in hochrelevante Innovationsfelder für die Gesundheitsindustrie und bringt Keyplayer zusammen, um Ideen gemeinsam weiter zu denken.“

## Vorabendevent am 21. Mai: Stadtführung & Imbiss

Am 21. Mai 2025 lädt BioLAGO e.V. – Das Gesundheitsnetzwerk zu einem exklusiven Vorabendevent in Konstanz ein. Eine mittelalterliche Stadtführung bietet besondere Einblicke in die Historie von Konstanz und die medizinische Versorgung der Stadt im Mittelalter. Der Abend klingt in entspannter Atmosphäre mit Austausch und Networking aus, begleitet von einem leichten Imbiss in der Zepplinbar des Steigenberger Inselhotels.

**Wo:** Konstanz | Münsterplatz, direkt vor dem Eingang des Konstanzer Münsters

**Wann:** 21. Mai 2025 | ab 18:00 Uhr

## TREFFpunkt Gesundheitsindustrie am 22. Mai: Gesundheit grenzüberschreitend denken

Unter dem Motto „**Präventivmedizin – grenzenlos gesund?!**“ treffen sich am 22. Mai im Inselhotel Steigenberger in Konstanz Expertinnen und Experten, um über Chancen und Herausforderungen der Präventivmedizin zu diskutieren.

**Prof. Dr. Martin Emlinger** (BioLAGO e.V. – Das Gesundheitsnetzwerk) spricht bei der Veranstaltung mit **Philipp Gärtner**, Erster Landesbeamter des Landkreises Konstanz, über die Bedeutung der Gesundheitsindustrie in Baden-Württemberg und in der Vierländerregion Bodensee.

**Prof. Dr. Kerstin Ritter** vom Hertie Institute for AI in Brain Health an der Universität Tübingen stellt in einem Vortrag die Chancen und Potenziale der Präventivmedizin vor und diskutiert anschließend unter anderem mit **Dr. Claudia Bauer-Kemeny** (Thoraxklinik Heidelberg gGmbH) und **Prof. Dr. Georg Köhler** (Trans-Duodenal Concepts GmbH) und **Prof. Dr. Matthias Schailer** (TolerogenixX GmbH) über aktuelle Entwicklungen und Potenziale einer präventiv ausgerichteten Gesundheitsversorgung.

Am Nachmittag geht es beim TREFFpunkt Gesundheitsindustrie dann um das Thema „**Prävention als Investition: Präventivmedizin als Schlüssel für ein starkes Gesundheitssystem**“. Dabei sprechen **Prof. Dr. Falko Sniehotta** vom Kompetenznetzwerk Präventivmedizin der Universitätsmedizin Mannheim, **Prof. Dr. Jan-Marc Hodek** von der Hochschule Ravensburg-Weingarten, **Winfried Plötze** von der BARMER Landesvertretung Baden-Württemberg, sowie **Dr. Richard Scholz** vom WifOR Institute, über gesundheitsökonomische Fragestellungen und die (finanziellen) Auswirkungen eines präventiv orientierten Versorgungsansatzes.

Außerdem stellen sich verschiedene grenzüberschreitende Kooperationsprojekte und innovative Unternehmen vor, die helfen, die Gesundheitsversorgung von morgen mitzugestalten. Bei einem Science Slam erklärt **Dr. Lisa Budzinski**, Deutsche Meisterin im Science-Slam, Wissenschaftlerin und Moderatorin für das Zweite Deutsche Fernsehen (ZDF), wie leuchtende Darmbakterien unsere Zukunft vorhersagen können. Gleichzeitig bietet das Event die Möglichkeit miteinander ins Gespräch zu kommen, um das eigene Netzwerk zu erweitern und Kooperationspartnerinnen und -partner kennen zu lernen.

„Der TREFFpunkt Gesundheitsindustrie ist ein etabliertes Veranstaltungsformat in Baden-Württemberg mit hoher Strahlkraft“, so Prof. Dr. Martin Elmlinger, Vorstandsvorsitzender des Gesundheitsnetzwerks BioLAGO. „Ich freue mich, dass wir in diesem Jahr Regionalpartner dieses wichtigen Events sind und die Veranstaltung gemeinsam mit der BIOPRO in Konstanz ausrichten. Die diesjährige thematische Fokussierung des Events auf die grenzüberschreitende Zusammenarbeit verspricht viele spannende Vorträge und ein fruchtbares Networking mit führenden Akteuren der Gesundheitsindustrie aus der gesamten Vierländerregion Bodensee.“

## TREFFpunkt Gesundheitsindustrie 2025

**Wo:** Konstanz | Steigenberger Inselhotel | Auf der Insel 1 | 78462 Konstanz

**Wann:** 22. Mai 2025 | 9:15 – 17 Uhr, anschließend Get-together

**Programm:** Das vollständige Programm des TREFFpunkts Gesundheitsindustrie gibt es [hier](#).

**Anmeldung & Teilnahme:** Interessierte, die am TREFFpunkt Gesundheitsindustrie am 22. Mai und/oder am Vorabendevent am 21. Mai teilnehmen möchten, können sich hier [anmelden](#).

Vertreterinnen und Vertreter der Medien sind ebenfalls herzlich eingeladen. Wir freuen uns über Ihre Anmeldung per Mail an [friedmann\(at\)bio-pro.de](mailto:friedmann(at)bio-pro.de).

---

### Pressemitteilung

06.05.2025

Quelle: BIOPRO Baden-Württemberg GmbH

---

### Weitere Informationen

Pressekontakt:

Caroline Friedmann

BIOPRO Baden-Württemberg GmbH

Tel.: +49 (0) 711 218185 69

E-Mail: [friedmann\(at\)bio-pro.de](mailto:friedmann(at)bio-pro.de)

- ▶ [BIOPRO Baden-Württemberg](#)
- ▶ [TREFFpunkt Gesundheitsindustrie](#)



**TREFF  
PUNKT**

**GESUNDHEITS  
INDUSTRIE** 

22. Mai 2025, Konstanz

**PRÄVENTIVMEDIZIN:  
GRENZENLOS GESUND?!**